

Rapport Moral du Président, Jacques Miet

L'année 2019 a été pour l'association une année exceptionnelle. C'était l'année de notre dixième anniversaire. Nous l'avons fêté de façon conviviale en veillant à ce que les adhérents et leurs accompagnants, d'Île-de-France ou de province, participent en nombre (113) à cette mini croisière festive. 2019 est bien l'année d'un succès collectif à la hauteur des investissements de certains d'entre nous depuis 10 ans.

Au-delà de cet événement à succès, 2019 a été aussi une année exceptionnelle ou tout du moins innovante par bien des aspects :

- ♦ Le Conseil d'Administration a été féminisé, rajeuni, élargi à des adhérents de province. Il lui faut désormais s'ajuster et en tirer tous les avantages,
- ♦ Le Conseil d'Administration, lors de ses 4 réunions et au-delà, a mis en œuvre de nouvelles propositions avec succès au vu du nombre de participants de générations très diverses :
 - La conférence sur la « route de la soie » assurée par Marie-Christine Li Sen Lie,
 - La poursuite des visites culturelles, désormais traditionnelles, et toujours menée avec succès par Évelyne Carré,
 - La défense de nos intérêts chez KLESIAMut' à travers l'action de Jean-Jacques Poriel. Rappelons le léger réajustement tarifaire de fin 2019 et la mise à disposition de leurs infrastructures pour certaines de nos réunions.
 - La réunion « épargne », décalée en janvier 2020, d'une particulière qualité avec l'intervention de Jézabel Coupey-Soubeyran, ancienne stagiaire de Patrick Lopez, maître de conférences à la Sorbonne, qui a notamment développé une innovation financière à l'étude : l'hélicoptère monnaie.
- ♦ Les fonctions de représentation auprès de l'Union des Amicales de Retraités des Banques Populaires et du Crédit Coopératif. À ce sujet, lors des entretiens avec le vice-Président Jérôme Saddier ou avec la DRH Fabienne Bredzinski, voire à l'occasion de la participation de Christine Jacglin et Jérôme Saddier à notre assemblée en 2019, nous avons pu exprimer à nouveau nos attentes qui perdurent malgré la convention triennale. Le recrutement auprès des nouveaux retraités n'est toujours pas optimisé, l'écoute portée à nos interrogations sur le devenir du Crédit Coopératif et la qualité des services à nos adhérents sont à améliorer.
- ♦ Enfin en 2019, le Conseil d'Administration a réfléchi et programmé pour 2020 des actions destinées à améliorer l'attractivité de l'association :
 - Contact avec la Fondation du Crédit Coopératif pour envisager une contribution au « Prix de l'innovation en économie sociale »,
 - Contact avec le nouveau Comité Social et Économique (CSE) de notre ancien employeur,
 - Programmation pour octobre 2020 d'une réunion à Lyon avec les adhérents de la région,

- Rédaction d'un flyer destiné à présenter l'association et à faciliter le recrutement de nouveaux membres.

Ces projets, tous engagés au cours du 1^{er} trimestre 2020, ont été interrompus, comme l'intervention prévue à notre Assemblée Générale de la secrétaire du CSE du Crédit Coopératif.

Ainsi l'activité de notre association s'est mise en « mode veille ». A nous maintenant de retrouver un vent porteur en multipliant les actions possibles.

Au niveau du Conseil d'Administration nos modes de fonctionnement sont en train d'évoluer. En juillet, nous avons testé, en petit comité, le système de visioconférence ZOOM. Puis, en septembre, nous avons tenu de façon satisfaisante notre Conseil d'administration avec Zoom.

Notre conviction est que ce système sera utile au développement des échanges non seulement pour les Conseils, mais aussi pour toutes les réunions à dominante conviviale.

Un groupe WhatsApp a été créé entre quelques adhérents ; son évaluation est à faire afin d'élargir les domaines de discussion : films, lectures, groupe quizz...

Bref c'est clair, la réduction des contacts de visu qui nous est imposée par la pandémie doit nous pousser à innover et développer d'autres moyens d'échanges.

Notre premier président, Claude Gury, a décidé de ne pas se représenter au poste d'administrateur, et ne pourra plus nous faire bénéficier de ses conseils avisés et de son expérience.

Au nom de chacun d'entre vous, je tiens à le remercier chaleureusement pour tout ce qu'il a apporté à notre association.

Cependant, je pense qu'il nous faut d'ores et déjà réfléchir à préparer un événement convivial de grande ampleur dès la fin de l'épidémie du coronavirus. À nous de trouver la bonne proposition à même de relancer la dynamique qui nous anime depuis onze ans.

Je reste à l'écoute de toutes vos suggestions qui nous permettront de poursuivre et d'enrichir nos échanges.

Le président

Jacques MIET